

愛媛県老人クラブ連合会だより



第156号

歳遊記

さゆうき

《発行》
公益財団法人愛媛県老人クラブ連合会〒790-0843 松山市道後町2丁目9番14号
ひめぎんホール別館内
TEL 089-925-7424

新年のごあいさつ

(公財)愛媛県老人クラブ連合会
会長 鈴木 尊

新年明けましておめでとうございま
す。会員の皆様方には、穏やかに新年を
迎えられたことお慶び申し上げま
す。

さて、昨年度も広島市の豪雨による
土石流や木曾の御嶽山の噴火によつて
多くの尊い命が失われる慘事が起き
た。昨年度は災害の
わが国が災害列島であることを再認識
させられました。年の今年は災害の
ない穏やかな年であつて欲しいと願わ
ずにはいられません。

皆様も「案内のように」、わが國は人
口減少や超高齢化など直面する構造的
な課題が深刻であり、その解決の糸口



新年挨拶

愛媛県知事

中村時広

新年明けましておめでとうございま
す。

皆様におかれましては、輝かしい
新春を健やかにお迎えのことと心から
お喜び申し上げます。

さて、県におきましては、「高齢者
がいきいきと暮らせる健康長寿えひめ
の実現」を重要施策の一つに掲げ、平
成二十六年度から新たに「元気な高齢
者の方々を対象としたアクティビティシ
ア事業」を展開しております。

具体的には、介護のお手伝いをして
いた大支援者や地域の見守りネット
ワークづくりのリーダーを養成すると
ど。

ともに、高齢者自身が健康でいきいき
と暮らせるることを目的に、介護ボラン
ティア養成研修を実施しているほか、
高齢者の方々にいつまでも健康で、生
きかいを感じ、仲間との友情をはぐく
んでいたため、県内各地でスポー
ツサイクリングの体験会を行つていま
す。

一年目を迎える今年は、「これらの事
業が地域に根付き、高齢者の皆様方が、
豊富な知識と経験を存分に発揮され、
ますますお元気で活躍できるよう取り
組みを進めて参りたいと考えております。
申しあげます。

終わりに、公益財団法人愛媛県老人
クラブ連合会並びに各単位老人クラブ
のますますの御発展と、会員の皆様方
の今年一年の御健勝、御多幸を心から
お祈り申し上げます。

新
年
挨
拶

に「観光立国」や「女性が輝く社会」「地
方創生」など様々な課題が提案されて
います。そんな中につつて、増え続け
る高齢者の私たちにとって、年金や
要介護、孤立、消費者被害の拡大など
さまざまな問題が表面化しています。
私たち老人クラブは、「これまで仲間づ
くりを基本に、生きがいづくり、健康
づくり、地域づくりを目指す幅広い活
動を実践してきました。私たちはこの
経験を生かして、住み慣れた地域で安
心して生活を続けるために、自らの健
康寿命をのばし、仲間同士の見守りや
生活支援による支え合いを通じて、直
面する課題に対応した活動に取り組む

」のようなか、老人クラブの皆様方
におかれましては、「健康・友愛・奉
仕」を柱に、長年にわたり、一人暮ら
しの高齢者への訪問や地域見守りボラ
ンティアなどの地域貢献活動を通じた
生きがいづくり、そして、健康づくり
の発展と、会員皆様の「健勝」と「多幸
を心から」祈念申し上げ、新年の「あ
いさつ」といたします。

感謝合掌

このようなか、老人クラブの皆様方
におかれましては、「健康・友愛・奉
仕」を柱に、長年にわたり、一人暮ら
しの高齢者への訪問や地域見守りボラ
ンティアなどの地域貢献活動を通じた
生きがいづくり、そして、健康づくり
の発展と、会員皆様の「健勝」と「多幸
を心から」祈念申し上げ、新年の「あ
いさつ」といたします。

本県の
四国老人クラブ大会長表彰受章者
武田 弘 (愛媛県老連理事)
伊予市会長
岡 誠 (愛媛県老連理事)
宇和島市会長
北 ヤヨ子 (愛媛県老連評議員)
西条市副会長



平成27年度 主な行事予定

第55回愛媛県老人クラブ大会
日時：平成27年9月2日（水）平成27年度四国老人クラブ大会
日時：平成27年10月21日

平成27年度第44回全国老人クラブ大会
(静岡県)
日時：平成27年10月28日・29日

平成27年度
平成27年度愛媛県老人クラブスポーツ大会
日時：平成27年10月21日愛媛県老連健康づくり大학교
開催予定地：鬼北町第56回四国老人クラブ大会
今年度は香川県で開催、愛媛県から46名が参加

と同時に、行政や自治会、社会福祉協
議会などの関係団体と連携して、共に
あたたかな絆で結ばれた地域づくりを
担つていかなければなりません。

なお、昨年度、全老連の「百万入会
員増強運動」に呼応して、県老連では
「一人の会員増強運動」を機関決定
したところですが、それぞれのクラブ
においても数値目標が設定されている
と承知しています。その目標達成のた
め、総力をあげて取り組んで頂ければ
と願っています。なお、敢えて欲をい
えば、若手会員の加入と消滅したクラ
ブの復活や新規クラブの立ち上げ等に
も目を向けると同時に、より魅力ある
老人クラブ、存在感のあるクラブづく
りのために、今後なお、層の「尽力を
頂ければ有り難いと思います。

終わりに、各老人クラブのますます
の発展と、会員皆様の「健勝」と「多幸
を心から」祈念申し上げ、新年の「あ
いさつ」といたします。

大会は、大余長である香川県老連の
約三百四十名が琴平に集いました。
大会は、大余長である香川県老連の
約三百四十名が琴平に集いました。
中央市・曾根地区老人クラブ知新会の
会長様永一成さんが、中曾根地区にお
ける地域支え合い活動についての発表
を行いました。
活動事例発表では、本県から、四国
の山神真一氏による記念講演「生き活
き・浮き有喜・シルバーライフ」が行
われました。そして、休憩をはさん
で各県の活動事例発表があり、その後
大余長宣言を採択して閉会しました。

大会は、大余長である香川県老連の
約三百四十名が琴平に集いました。
中央市・曾根地区老人クラブ知新会の
会長様永一成さんが、中曾根地区にお
ける地域支え合い活動についての発表
を行いました。

来年度は愛媛県での開催となりま
す。

研修会はまず高岡小夜子県老連女性委員長（伊予市）の開会挨拶で幕を開け、続いて悪徳商法をテーマに愛媛県消費生活センターによる講座が行われました。（こ）こではまず、消費生活センターの活動や相談内容などについて説明があり、続いて、センターの啓発グループによる簡単な性格テストや寸劇が行われ、自分が詐

全国老人クラブ連合会でも、『高齢消費者被害防止キャンペーん』を打ち出すなど、本腰を入れて取り組みを始めました。

そこで県老連では、本年度の女性リーダー研修会を、特殊詐欺・悪徳商法撃退講座と位置付けて研修を行いました。

平成二十一年度の県老健女性リーダー研修会が十二月十日、ひめぎんホール別館第十一会議室において開催され、県下各地から女性リーダー八十二名が出席しました。

近年、特殊詐欺や悪徳商法被害が増加の一途をたどり、その手口もより組織的かつ巧妙なものになっていきます。特に愛媛県では、今年度、高齢者の被害総額が昨年と比べても爆発的に増加しており、被害防止に向けた効果的な対策が喫緊の課題となつております。

平成26年度 県老連女性リーダー研修会開催され

在地元で女性会員が主体となつて進めて
いる休止クラブを復活させる活動につ
いて話されました。

見抜くためのギーフードなどを学びました。

「自分は大丈夫」というその自信
剥こそがダメされる原因の一つです
知識があつても注意していくも誰

方法で騙されてしまうのか信じられない」と誰もが考ふる」としても、しづかにさばりをかけて、理性的な判断をしないようにします。また、人は一時自分が正しいと思いこむと、ついついの合う話や都合のいい話ばかりをきづめ、おかしな点があつても無視してしまいます。正常な判断力が働かなくなったり、周囲の言葉も耳に入らなくなるのです。安藤警部補によれば、被害者九十パーセントは「手口」は知っていますし、自分が騙されるとは思わなかつたと証言しているとのことです。

が簡単に騙される事を、まずは自らしましよう。そして、災害に備え、避難訓練のようにして詐欺の手口やキーワード、対処法などをしっかりと刻み込んでおくこと、家族とともにコミュニケーションを取り決めておく」と大切です。

今回の研修会で学んだことを、さんの生活や地元での活動に活かすまた周囲の方々にも伝えていっていただければと思います。

第2回若手委員会

会員増強部会合同会議 開催報告

〇万人会員増強運動

員増強を達成しよう！

つの会員増強運動から始めましょう――

運動その一

「勧誘から始めよう！」

一会員一人ひとりが勧誘の扱い手です――

・「まず、誘う」と。勧誘活動は会員増強の基本です。

運動その二

「クラブをつくりましょう！」

一知られていますか、あなたのクラブ――

・会員予備軍はあなたの地域にいます。日頃からクラブの情報を地域住民に届くようにしましょ。

運動その三

「クラブをつくる」――

一すべての地域にクラブの設置を――

第2回若手委員会・開催報告 会員増強部会合同会議

し、地域伝承館事業に若手委員会が関わったことを機に、クラブの中で、行動力のある人を中心にして事業をしよう、若手を役員に起用しようという機運が生まれてきたように思つ。そういう意味ではこの六年の間に、少し意識改革が進んだようだ。若手を中心して活動すれば何事もスムーズにいく事は事実。やはり先輩が若手を信頼し、自由にやらせてみようといつ意識改革をする事が大切だと思う。」と語りました。この後意見交換が行われました。

後半は、会員増強部会を中心に議事を進行しました。岡田事務局長による「100万人会員増強運動」についての説明のあと、会員増強運動における市町老連や若手委員の役割などについて意見交換が行われ、第一回若手委員会・会員増強部会は終了しました。

県老連女性委員会 開催される

事務局のつぶやき

明けましておめでとうございます。平成二十六年度版「愛媛県老連大会」により「歳遊記」を皆様にお届けいたします。本年度も引き続きよろしくお願い申しあげます。

今年度最大のイベントだった平成二十六年度中国・四国ブロック老人クラブリーダー研修会は、お蔭をもちまして、大きな混乱やトラブルもなく盛況のうちに無事終了することができました。

これもひとえに本研修会を支えてくださった皆様方のご協力・ご支援の賜物と深く感謝いたしております。

この研修会が愛媛県で開催されたのは、平成十六年以来実に十年ぶりです。

めば、運営側としては御の字です。事務局にとつて最大の悪夢は、台風の直撃などで参加者が来られなくなることと、講師が当日現れないこと。香川県での夏に開催された四国大会では、残念ながらこの悪夢が現実のものとなってしまいました。この大会では高知県から百六名もの参加申し込みがあり、会場の収容人数ぎりぎりになってしまったため、香川県老舗では、この手の大会としては異例の全席指定に踏み切ったのですが、大会数日前に吹き荒れた台風十二号の影響で、高知から香川への交通網が寸断されてしまい、高知県からの参加がほぼ絶望的に実際、百六名の内なんとか参加できたのは九名ほどで、会場の正面全面

県老連女性委員会
開催される

事務局のつぶやき

仲間ふやそう



・自治会と連携して未設置地域に老人クラブをつくりましょう。また、解散の近隣クラブをホスト役に、老連と連携してクラブを再生します。

その後協議に移り、七戸開港の成二十六年度中国・四国ブロック人クラブリーダー研修会一日目にされるいきいき体操の指導について話し合われたほか、情報交換などを行いました。

なお、選出された女性委員長は老連の副会長を、また副委員長は議員をそれぞれ務めます。

評 県 行 く を 老 年 す で す。前回は二泊三日の行程でしたので、準備の大変さといふ点では今回はずっとマシなはず…だったのですが、前回と比べるとスタッフが少ない上に、「全ての分科会にパワーポイント用のパソコンをセッティングなどという、かつては存在するしなかつた新たなお仕事があつたり

体がぽつかりと空いてしまう事態となりました。不可抗力とはいえ、全席指定が完全に裏目に出てしまったこと、事務局スタッフの嘆き節が聞こえます。ええ、その気持ち、痛いほどわかりますとも。

されど周到に準備しても、予期せぬ出来事は起くるもの。「人事を

「勧誘から始めよう！」

「会員一人ひとりが勧誘の担い手です——
・「まず、誘うこと」。勧誘活動は会員
員増強の基本です。

——会員一人ひとりが勧誘の担い手です——
「クラブをアピュしよう——」

——知られていますか、あなたのクラブ——
・会員予備軍はあるものの地域にいま
す。日頃からクラブの情報を地域住
民に届くようにしましょう。

運動その二

運動その三

「クラブをつくるう——」

「すべての地域にクラブの設置を——
かつてあります。まずは次にあげる三
人会員増強を目指します。老人クラブ
の活性化は会員一人ひとりの熱意にか
かってあります。まずは次にあげる三
成三十年度の五年間で、愛媛県で一万
人会員増強を目標します。老人クラブ
運動期間は平成二十六年度から平
成三十年度の五年間で、愛媛県で一万
人会員増強運動」を実施する」となりま
した。

「老人クラブ連合会が展開している
「100万人会員増強運動」に呼応し
た取り組みとして、「愛媛県1万人会
員増強運動」を実施する」となりま
した。

「愛媛県老人クラブ連合会では、全国
老人クラブ連合会が展開している
「100万人会員増強運動」に呼応し
た取り組みとして、「愛媛県1万人会
員増強運動」を実施する」となりま
した。

「このような状況を打破するため、
愛媛県老人クラブ連合会では、全国
老人クラブ連合会が展開している
「100万人会員増強運動」に呼応し
た取り組みとして、「愛媛県1万人会
員増強運動」を実施する」となりま
した。

「このような状況を打破するため、
愛媛県老人クラブ連合会では、全国
老人クラブ連合会が展開している
「100万人会員増強運動」に呼応し
た取り組みとして、「愛媛県1万人会
員増強運動」を実施する」となりま
した。

（事例発表の際に守真などを書く）
しで、それなりに大変。
とて、今回、このパワーポイントで
直前になつて、まともに動かない
ことが判明し、余のセッティングを
やり直す羽目に一歩の間違でなん
とか本番には間に合わせましたが
冷や汗ものでした。
でも、この程度のハプニングで済

「ほんとうに、おおきなイベント等に参加される折に、舞台裏でどんなドラマが進行しているのかに思いを馳せてみると、これまでとは全く違った興味深い側面が見えてくるかもしません。」
それでは皆様、第五十七回四国老人クラブ愛媛大会でお会いいたしました。(5)